Pressemitteilung

160 Jahre in der Region aktiv - fair, menschlich, nah

Die Sparkasse Merzig-Wadern geht mit bewährtem Geschäftsmodell und guten Zahlen gestärkt in die Zukunft

Merzig, 12. März 2018

Einleitung

"Im Jahr des 160-Jährigen Bestehens der Sparkasse Merzig-Wadern zeigt sich erneut eine positive wirtschaftliche Entwicklung und auch die angestoßenen Veränderungsprozesse wappnen uns für zukünftige Herausforderungen.", so der Vorstandsvorsitzende der Sparkasse Merzig-Wadern, Frank Jakobs, zur Eröffnung der Bilanzpressekonferenz.

Seit 160 Jahren steht für die Sparkasse Merzig-Wadern die bedarfsgerechte Beratung ihrer Kunden im Fokus des täglichen Handelns. Daher gehören neben der Präsenz vor Ort in der Fläche – also in den Filialen nah bei den Kunden – auch der Ausbau der medialen Vertriebskanäle wie Internet, Telefon, oder Smartphone bzw. Tablett-Banking zu einer zukunftsorientierten und modernen Ausrichtung der Kontaktwege zur Sparkasse.

Durch eine Mischung aus dem bewährten traditionellen Geschäftsmodell, welches von persönlichem Kontakt zu den Kunden geprägt ist, sowie dem Angebot der neuesten technologischen Entwicklungen im Bereich Banking, sieht sich die Sparkasse Merzig-Wadern mit den rund 380 Mitarbeitern für die zukünftigen Anforderungen an die Beratung und Betreuung ihrer Kunden gut aufgestellt.

Wirtschaftliche Kennzahlen 2017

Die Sparkasse Merzig-Wadern verfügt über äußerst stabile Kennzahlen. Die Bilanzsumme stieg um 64,0 Mio. Euro auf 1.765,8 Mio. Euro (+3,8%) und nähert sich damit der 1,8 Mrd.-Euro-Marke.

Wachstumstreibend war einmal mehr das Kundengeschäft. So stieg das Kundenkreditvolumen um 11,7 Mio. Euro auf nunmehr 1.458,1 Mio. Euro (+0,8%).

Deutlich stärker wuchsen die Kundeneinlagen um 56,2 Mio. Euro auf jetzt 1.361,7 Mio. Euro (+4,3%).

Das Wachstum im Kundengeschäft bleibt weiterhin Erfolgsgarant für die Sparkasse Merzig-Wadern.

Als zweites Ertragsstandbein konnte im Bereich der Geschäfte mit unseren Verbundpartnern eine deutliche Steigerung erreicht werden. Das Rekordergebnis im Bausparen aus 2016 konnte auch in 2017 weiter ausgebaut werden. So wurde insgesamt ein Neugeschäft in Höhe von 69,2 Mio. Euro Bausparsumme abgeschlossen. Neben der Unterstützung der Kunden beim Kauf von Immobilien durch ein entsprechendes Finanzierungsangebot konnten in 2017 auch insgesamt 113 Immobilien mit einem Kaufpreisvolumen von 17,1 Mio. Euro an Kunden vermittelt werden.

Auch im Bereich der Lebensversicherungen wurde eine weitere Steigerung auf 17,9 Mio. Euro Beitragssumme erzielt. In der Sparte Sachversicherungen betreut die Sparkasse insgesamt über 20.700 Einzelverträge mit einem jährlichen Gesamtprämienvolumen von 3,5 Mio. Euro. Das Leasing-Geschäft bietet weiterhin eine attraktive Finanzierungsalternative für die Kunden. In diesem Bereich wurde in 2017 ein Neugeschäftsvolumen von 3,1 Mio. Euro abgeschlossen.

Eine besonders erfreuliche Entwicklung verzeichnete in 2017 das Wertpapiergeschäft. Insbesondere in Zeiten von Niedrig- und Negativverzinsung gewinnt die Anlagealternative in Wertpapieren eine enorme Bedeutung. So konnte mit einem Nettoabsatz an Investmentfonds von 20,9 Mio. Euro der Bereich der Vermögensanlage und privaten Altersvorsorge der Kunden durch eine individuelle und bedarfsgerechte Beratung in den Filialen, sowie Finanz- und VermögensanlageCentern vor Ort gestärkt werden.

Im Jahr 2017 beträgt der Jahresüberschuss voraussichtlich 4,0 Mio. Euro nach Steuern. Dieses erfreuliche Ergebnis nach Bewertung ermöglicht eine weitere Aufstockung des wirtschaftlichen Eigenkapitals auf erstmals knapp über 200 Mio. Euro. Aus diesem positiven Ergebnis konnte neben der Ausschüttung an den Träger auch das weitere Förderungsengagement für die Region Merzig-Wadern bedient werden. Daneben zählt die Sparkasse mit 3,2 Mio. Euro Ertragssteuern weiter zu den größten Steuerzahlern im Landkreis.

Stärkung der Vertriebskanäle und Ausblick

Auch in der Zukunft wird die Sparkasse Merzig-Wadern mit weiteren zukunftsfähigen und innovativen Investitionen immer nah für ihre Kunden zu erreichen sein.

Im Juli 2017 wurde die Abteilung medialer Vertrieb unter der Leitung von Michael Gleissner neu gegründet, um hier die aktuellsten technologischen Entwicklungen im Bereich Banking und Beratung für die Kunden umzusetzen.

Es werden insbesondere neue Funktionen der Internetfiliale wie z. B. in Form der direkten Chatfunktion mit den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern im ServiceCenter oder auch die vielfältigen digitalen Bezahlmöglichkeiten für die Kunden getestet und eingeführt. Somit bietet die Sparkasse Merzig-Wadern ihren Kunden neben der Beratung in den stationären Filialen auch weitere digitale Kontaktmöglichkeiten mit den Beratern an und stellt die aktuellsten Bezahlmöglichkeiten zur Verfügung.

Neben den technischen Neuerungen wurden in 2017 auch bauliche Investitionen angestoßen. Die Filialen Lockweiler und Rappweiler erhielten ein modernes und einheitliches Design.

Auch an der Hauptstelle in Merzig wurden – nicht übersehbare – Baumaßnahmen begonnen. Das Dach des Altbaus wurde schrittweise abgedeckt und aufgestockt. Anfang September stand das Gebälk, was mit einem Richtfest gefeiert wurde. Mittlerweile ist der Zustand "dicht und zu" erreicht.

Im Februar 2018 startete mit der Revitalisierung des Kundenbereichs im Erdgeschoss der Hauptstelle eine weitere umfangreiche aber auch notwendige Baumaßnahme. In vier einzelnen Abschnitten wird das komplette Erdgeschoss neu gestaltet, so dass hier für die Kunden eine moderne und freundliche Umgebung mit einer zentralen Anlaufstelle entsteht. Bei der Planung der Neugestaltung wurde auch auf einen barrierefreien Zugang zu der Sparkasse und den Automaten geachtet. In einem ersten Schritt wurde bereits im November 2017 ein barrierefreier Geldautomat an der Außenfront des Gebäudes aufgebaut, der direkt über den Parkplatz erreichbar ist. "Nach Abschluss der Baumaßnahmen können wir unsere Kunden voraussichtlich Ende 2018 in einem modernen und innovativen Beratungs- und Servicebereich begrüßen.", so Frank Jakobs.

160 Jahre alt wurde die Sparkasse Merzig-Wadern im Jahr 2017. Und erneut konnte sie durch die Stärkung des stationären Beratungsangebotes und der Umsetzung weiterer digitaler Innovationen im Bereich Banking und Beratung ein erfolgreiches Jahr verzeichnen und ihre Kunden und die Bevölkerung des Landkreises Merzig-Wadern daran teilhaben lassen.

"Und auch in Zukunft können und werden wir mit unserer 160-jährigen Sparkassen-Geschichte und Erfahrung als zuverlässiger und glaubwürdiger Finanzpartner nah vor Ort bei unseren Kunden bleiben.", schloss Frank Jakobs.